

## 松茂中学校は チーム担任制 を導入しています

松茂中学校では、今年度、これまでの「固定担任制」から「チーム担任制」に変更しました。全国の小中学校で導入が進みつつある「チーム担任制」と、松茂中学校がこの制度を導入した理由についてご紹介します。

センセイ！教えて①



「チーム担任制」ってどういうこと？



松茂中公認キャラクター  
まつちゅん

チーム担任制は「先生がチームを組んで、生徒にとって最適な対応(教育)ができるようにする仕組み」です。先生たちが学年ごとにチームになり、一日ごとに担任するクラスを変えています。朝夕の学活や給食・清掃指導を毎日違う先生が担当します。



センセイ！教えて②



どうして「チーム担任制」に変えたの？



松茂中学校では「自立」や「心づくり」をめざした教育を進めています。この実現と生徒一人ひとりの長所や個性を最大限に活かすため、松茂中学校がこれまで積み上げてきた教育活動を土台にした上で、学校の仕組みや運営方法の改善が必要と考えたからです。生徒・保護者・先生が今まで以上に魅力と誇りを感じられる学校になるための大好きな仕組みの一つとして導入しました。

センセイ！教えて③



これまでの「固定担任制」じゃダメなの？



昨今、全国的にはいじめや不登校生徒の増加など、多くの問題が生まれています。そこで、担任の先生が複数になる「チーム担任制」なら、生徒自らの意志で相談したい先生を選ぶことができ、悩みを打ち明ける機会が増えることで、問題の早期解決に繋がります。もちろん「固定担任制」の良いところもたくさんありますが、様々な先生の価値観に触れることで視野を広げ、刻々と変化する社会をたくましく生き抜く力を育んでほしいのです。

センセイ！教えて④



「チーム担任制」だと、どんな良いことがあるの？



生徒の皆さんには、たくさんの先生と関わることで、人間関係を築く経験を積み重ねることができますとともに、本当の思いを伝えられる先生と出会うチャンスも増えるでしょう。

保護者の皆さんには、話しやすい先生に相談することができます。仮に相談したい先生が不在でも同じチームの先生がお話を伺えるので、話したいタイミングを逃すことが減ります。

先生たちは、常にチームで教育上の相談をしながら、問題の未然防止や課題の解決に努めています。また、各自の得意分野を活かし合い、ベテランと若手が1つのチームになることで先生自身も成長し、教育の質の向上、ひいてはよりよい教育環境の提供に繋がります。

\* チーム担任制導入の経緯など、くわしくは松茂中学校ホームページに掲載しています。

[お問い合わせ] 松茂中学校 ☎ 699-2455